

6 rue Alphonse Rio • 56100 Lorient +33 297 83 11 69 · info@cc-sud.eu www.cc-sud.eu

Acta de la reunión del Grupo de trabajo Ad-Hoc Anchoa del Golfo de Vizcaya – 30 de septiembre 2025 – video conferencia

1. Acogida y validación del orden de día

María-José Rico (presidenta del Grupo de Trabajo) ha abierto la reunión dándoles las gracias a los participantes y a los representantes de las administraciones españolas y francesas, así como de la Comisión Europea. Luego, ha subrayado el interés común de los sectores francés y español para la gestión sostenible de la anchoa, recordado que es una especie emblemática para este CC ya que en el mismo se acordó el Plan de gestión que permitió la apertura de la pesquería con la participación de AZTI e Ifremer. La reunión se centra en la presentación de las últimas informaciones científicas disponibles a raíz del Benchmark realizado en 2024. Informa también sobre el número de miembros del grupo de trabajo 7 por el sector español, 5 por el sector francés y 1 por las ONG.

Se valida el orden de día sin modificación.

2. Presentación de los resultados del Benchmark y de la recomendación CIEM 2024 para 2025.

Leire Ibaibarriaga (AZTI) ha presentado la recomendación científica del CIEM publicada el 11 de diciembre 2024 así como los resultados del Benchmark 2024. Sin embargo, esta recomendación 2024 para 2025 no se basa en los resultados del benchmark; la primera aplicación será para la recomendación que se publicará en noviembre 2025 para 2026. La recomendación de capturas para 2025 se fija en 30. 663 toneladas, de acuerdo con el plan de gestión actual.

Tras el benchmark, la evaluación del stock se realizará con un nuevo modelo (stock synthesis), más adecuado para las especies de vida corta como la anchoa, cuyo reclutamiento varía mucho y separando las aguas ibéricas de las del Golfo de Vizcaya, creando así dos stocks distintos. El origen de los datos sigue siendo los mismos: las campañas PELGAS, BIOMAN y JUVENA.

Los resultados del Benchmark muestran una biomasa globalmente estable, con un 86% de individuos de edad 1 en 2024 pero una disminución (que se estabiliza desde el 2020) del peso medio en cada edad. La mortalidad por pesca se mantiene estable desde la reapertura de la pesquería.

Intercambio con los participantes

Javier López (OCEANA) interroga sobre una posible migración hacia el norte del stock y sobre la influencia del cambio climático en la productividad y el peso medio. Leire Ibaibarriaga (AZTI) precisa que más que un desplazamiento claro hacia el norte, se trataría más bien de unos fenómenos de contracción/expansión de la población. Se están estudiando como factores posibles los efectos medioambientales, el tamaño de las poblaciones y la disponibilidad del plancton.

En cuanto al cambio del valor del punto de referencia Blim, Leire Ibaibarriaga (AZTI) ha precisado, en efecto, a Javier López (OCEANA) que habrá que comprobar que la regla de gestión actual sigue siendo

















6 rue Alphonse Rio • 56100 Lorient +33 297 83 11 69 · info@cc-sud.eu www.cc-sud.eu

prudente. Luego, en cuanto a la biomasa de escape, (utilizada generalmente por el CIEM para los stocks de vida corta), AZTI ha comparado su aplicación a la anchoa con el plan de gestión actual. Será el objeto de la próxima presentación.

Leire Ibaibarriaga (AZTI) ha confirmado a Jean-Marie Robert (OP Pêcheurs de Bretagne) que el parámetro sigma es de 0,3 para las especies de vida corta según el CIEM (y no de 0,2 para el resto de los stocks). Por su parte, el parámetro Fcap es un parámetro de las denominadas reglas de escape para evitar capturas demasiado importantes los años de reclutamiento excepcional.

3. Revaluación del plan de gestión – primeros resultados

Leire Citores (AZTI) ha presentado los primeros resultados del trabajo de revaluación del plan de gestión. El objetivo es evaluar si la regla actual sigue siendo prudente y poner a prueba la estrategia de escape. Se están probando dos escenarios en función de la productividad del stock: uno basado en los reclutamientos históricos, otro en los datos recientes (posteriores a 2009).

Los resultados preliminares muestran que la regla actual es solida y prudente para los reclutamientos recientes, pero no tanto si la productividad es más baja (tomando en consideración el conjunto de los datos históricos), lo que se ve reforzado con la introducción de incertidumbres (errores de observación y de evaluación) que hacen que la simulación sea más realista. La estrategia de escape ofrece capturas más elevadas, pero más variables y presenta más riesgos que la regla de gestión actual. El valor de mortalidad máxima (Fcap) se estima a 0,57.

El trabajo sigue en curso y deberá ser validado por el CIEM. Se están pensando en escenarios complementarios para integrar la evolución de los pesos medios y probar nuevas variantes de la regla actual.

Intercambio con los participantes

Amanda Pérez Perera (DG MARE) ha preguntado cuales eran los criterios utilizados para calificar una regla de gestión como prudente y ha cuestionado el uso del umbral de probabilidad de 0,05 para pasar por abajo del Blim. Leire Citores (AZTI) ha contestado que este umbral se corresponde con la referencia del CIEM, aunque es posible discutir de otros criterios.

Jean-Marie Robert (Pêcheurs de Bretagne) ha insistido en la pertinencia de la regla actual. Ha sugerido que podría considerarse ligeras adaptaciones una vez se obtuvieran los resultados definitivos.

4. Programa de trabajo

María-José Rico (CC Sud) ha invitado a los miembros a formular sus preguntas y propuestas de simulación y a transmitirlas a la secretaria. Se ha decidido organizar un nuevo punto de seguimiento en la reunión del grupo de trabajo de pelágicos el próximo 21 de octubre de 2025, antes de la publicación de los resultados definitivos del CIEM.

















6 rue Alphonse Rio • 56100 Lorient +33 297 83 11 69 • info@cc-sud.eu www.cc-sud.eu

BALANCE:

- Se han presentado los resultados preliminares de AZTI a los miembros: la regla de gestión actual es precautoria sobre el periodo reciente únicamente, sin embargo, mejoras podrían considerarse.
- Se informará a los miembros del CC SUR en la próxima reunión del grupo de trabajo de pelágicos e ICCAT el próximo 21 de octubre de 2025.
- Se invita a los miembros transmitir sus preguntas y propuestas a través de la Secretaría del **CC SUR**













